



# ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

## 3/2009

ISSN 0320-8168

**Научно-  
информационный журнал**  
Издается с сентября 1994 г.  
(с января 1919 г. выходил  
под названием  
«Вестник статистики»)

**Учредитель**  
Федеральная служба  
государственной  
статистики  
**Главный редактор**  
В.В. Князев  
**Заместитель  
главного редактора**  
В.П. Шулаков

**Редакционная коллегия:**  
И.К. Беляевский,  
В.П. Божко,  
Л.М. Гохберг,  
И.И. Елисеева,  
М.Р. Ефимова,  
А.П. Зинченко,  
Ю.Н. Иванов,  
С.Д. Ильенкова,  
Б.Т. Рябушкин,  
В.М. Симчера,  
А.Е. Суринов,  
И.С. Ульянов,  
Г.И. Чудилин,  
А.Ю. Шевяков

**Редакция:**

Ответственный секретарь  
Н.Н. Титова  
Ведущий научный редактор  
В.А. Будыкина  
Компьютерная верстка:  
Л.П. Соколова,  
А.Н. Шулакова

**Адрес:** 107450, Москва,  
ул. Мясницкая, 39, стр. 1  
**Телефон:** 607-48-90  
**Телефакс:** 607-48-82

**E-mail:** [voprstat@mtu-net.ru](mailto:voprstat@mtu-net.ru)  
<http://www.infostat.ru>

Позиция Учредителя  
и Редакции  
необязательно совпадает  
с мнением авторов

Перепечатка материа-  
лов только по согла-  
сованию с Редакцией

Журнал  
зарегистрирован в  
Комитете Российской  
Федерации по печати.

Регистрационный  
номер 012312

## В НОМЕРЕ:

### ВСЕРОССИЙСКОЕ СОВЕЩАНИЕ СТАТИСТИКОВ

- Основные итоги и направления развития государственной статистики. **К.Э. Лайкам**..... 3
- О методологических и организационных положениях Всероссийской переписи населения 2010 года. **А.Е. Суринов**..... 12

### ПРОБЛЕМЫ МАКРОЭКОНОМИЧЕСКОЙ СТАТИСТИКИ

- Обзор основных положений пересмотренной системы национальных счетов 1993 года (СНС 2008 года) и перспективы их поэтапного применения в статистике стран СНГ. **Ю.Н. Иванов, Т.А. Хоменко**..... 19
- Таблицы «затраты - выпуск» как инструмент стратегических разработок. **А.Р. Абдрашитова, О.И. Карасев, А.Р. Саяпова**..... 32
- Российские таблицы «затраты - выпуск»: опыт и перспективы развития. **И.Д. Масакова, Н.Е. Устинова**..... 39

### ФАКТЫ, ОЦЕНКИ, ПРОГНОЗЫ

- Год неопределенности (Прогноз развития экономики России на 2009 год). **А.А. Френкель, Л.С. Рошина**..... 47

### СТАТИСТИКА МИГРАЦИИ: ИСТОРИЯ И СОВРЕМЕННОСТЬ

- Опыт сравнения статистики международной миграции в странах СНГ. **О.С. Чудиновских**..... 59
- История формирования статистического учета учебной миграции в СССР. **Л.И. Леденева**..... 68
- Источники данных для исследования миграции населения в России во второй половине XIX - начале XX века: теория и практика. **В.М. Моисеенко**.... 76

### БИБЛИОГРАФИЯ

- Методология формирования интегрированной системы данных для исследований ресурсов товаров и услуг. **И.И. Елисеева, А.Н. Щирин**..... 85

- ОФИЦИАЛЬНЫЕ ДОКУМЕНТЫ..... 87

# CONTENTS

## ALL-RUSSIA STATISTICIANS' MEETING

- ◆ Basic results and directions of the State Statistics development. **K.E. Laykam**..... 3
- ◆ Methodology and organisational guidelines of All-Russia Population Census 2010. **A.E. Surinov**..... 12

## PROBLEMS OF MACROECONOMICAL STATISTICS

- ◆ Review of last guidelines of revised system of national accounts of 1993 (SNA-2008) and prospects of their step-by-step use in statistics of the CIS countries. **Yu. N. Ivanov, T.A. Homenko**..... 19
- ◆ «Input - Output» tables as an instrument of strategic researches. **A.R. Abdrashitova, O.I. Karasev, A.R. Sayapova**..... 32
- ◆ Russian «Input - Output» tables: experience and development prospects. **I.D. Masakova, N.E. Ustinova**..... 39

## FACTS, ESTIMATES, FORECASTS

- ◆ The year of indeterminacy (Russian economy development forecast for 2009). **A.A. Frenkel, L.S. Roschina**..... 47

## MIGRATION STATISTICS: HISTORY AND TODAY

- ◆ Comparison of international migration statistics in the CIS countries experience. **O.S. Chudinovskikh**..... 59
- ◆ History of statistical accounting of educational migration in the USSR. **L.I. Ledeneva**..... 68
- ◆ Data sources for studying of population migration in Russia in second half of XIX - beginning of XX centuries: theory and practice. **V.M. Moiseenko**..... 76

## BIBLIOGRAPHY

- ◆ Methodology of integrated data system development for research of goods and services resources. **I.I. Eliseeva, A.N. Schirina**..... 85
- OFFICIAL DOCUMENTS**..... 87

Редакция не имеет возможности вступать с читателями и авторами в переписку, рецензировать и возвращать не заказанные ею материалы.